

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extra-jero (1.º y 2.º)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 "

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.  
Anunciación: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

## Los gansos del capitolio

Cuento

La tempestad me había arrojado á un café que hace chafan con una de las grandes avenidas de París que de la llanura Monceau suben al Arco de Triunfo. Es un modesto establecimiento dividido en dos partes desiguales por un tabique que no llega al techo; á un lado hay un imponente mo-trador para la gente que trae prisa y bebe de pie; en el otro, un cuartucho para los parroquianos del barrio que, antes de la cena, van allí á hacer su partida de malilla.

Cuando estos señores se hallan en sus puestos, queda un sitio únicamente para el intruso—éste á la sazón fui yo—al cual una tormenta ó una cita frustrada arroja á dicho establecimiento.

De los cuatro de la malilla, el más importante es un tipo algo frecuente en la barriada. Un hombre acomodado á causa de una pequeña herencia, el cual tuvo la cordura de no «establecerse» y, teniendo hijos ni violentas pasiones, va comiéndose sus tres mil francos de renta al lado de una compañera gorda como él y que ha concluido por parecerse. No permitiéndole el exiguo de sus ingresos una gran generosidad del alma no se interesa más que por lo que atañe á su pellejo, á su renta ó á sus costumbres.

El jugador que yo veía de perfil, figuróme que pertenecía á la simpática y hoy casi desaparecida raza de los bohemios. Así pudiera ser profesor de lenguas vivas en alguna institución de las afueras, como gacetero de un periódico de barrio. Era un hombre de saber y de ingenio. Me había hecho el honor de notar mi presencia. A sus ojos, yo figuraba como ese personaje mudo en honor del cual yendo en ferrocarril, sostienen una conversación brillante algunos viajeros.

El parroquiano que le tenía en frente, parecióme de un carácter más sombrío. Llevaba un fieltro de anchas alas la inclinación de una de las cuales pretendía ser á la mosquetera. Los cabellos ahuecados y ensortijados subrayaban aquella intención heroica. Desgraciadamente, aquel héroe D'Artagnan tenía unos miserables hombros, pequeños y caídos, era miope y usaba un binóculo de mucha graduación, y su rostro pálido de dependiente de escritorio de comercio daba aire de carnaval á su perilla puntiaguda y á sus bigotes atusados.

El cuarto de los jugadores era el amo del establecimiento, el patrón que se ve dondequiera, ancho de hombros, siempre dispuesto á poner vivamente en la calle á un aborrotador, con la cabeza rapada para evitar congestiones y las sienes ya canosas á causa del alcohol que ha de beber necesariamente.

El mosquetero repartió los naipes, y, mientras los grasientos cartoncillos amontonábanse en cuatro porciones sobre el tapete, declaró el rentista: —Pues bien, fué allí... Nadie paró mientes en la frase, entonces el patrón cogióla por su cuenta, diciendo: —¿A donde? —Al mercado de perros. El bohemio aguzó el oído. —¿Qué es lo que fuiste á hacer allí, potentado? ¿Quieres adiestrar un chuchito para ocupar tus ocios? Estaban repartidos los naipes y cada uno de aquellos señores los disponía en forma de abanico en la mano izquierda. El patrón dijo: —Es para su esposa, que tiene miedo. —¿Miedo de qué? El mosquetero se encogió de hombros. A todas luces, la admiración del bohemio le parecía una fanfarronada inútil, y dijo en tono áspero: —¿Miedo de que la estrangulen, pardiés; miedo de que la degüellen, miedo de que la asesinen con un cuchillo de postres?... No eres tú quien irá á decirnos que tú, solamente tú, te libras del contagio, cuando todos pasan por él, hasta hombres como yo, cuyos hábitos de valor todos conocen. ¡Ea! ¿sabes lo que yo he hecho, yo que no me sonrío, yo que tengo el instinto de conservación como todo animal sano?... ¡Si, querido mío, el león lo tiene, como el resto de los animales! He comprado un cerrojo... un buen cerrojo, y yo mismo lo he colocado en la puerta... Y, por la noche, antes de meterme en cama... ¡zas!

En seguida el mosquetero hizo un ademán horizontal como si apretase una barra de hierro en una laña, como si atrancase el rostro del adversario con la tizona. El bohemio echóse atrás, como para evitar el golpe. El patrón preguntaba: —¿Y encontrastes en el mercado lo que deseabas? El rentista tendió los brazos, abrió las manos, con un movimiento que atestiguaba su aflicción. —¿Lo que yo deseaba? Es imposible acercarse á esos malditos perros. —¿Querían arrojarse á las pantorrillas, ricachón? Pero tan solo el bohemio rió su chanza. El rentista permanecía grave, y continuó: —¿Creeis que los precios han subido un veinticinco por ciento? ¡En tres semanas!... Si, señor, todo el mundo tiene miedo, todo el mundo quiere algo que ladre al pie de la cama... ¿Y entonces? Ya sabéis lo que son esas cosas... ¡La oferta y la demanda!... Todos esos pícaros mercaderes se engallan, ¡ladrones que solo se han tomado el trabajo de coger su mercancía por la calle!... Y os piden quince francos por un can que no vale treinta sueldos... Mi mujer no que la creame... Yo le dije: «Vé tú, y lo verás por tus propios ojos.» Tampoco ha comprado nada... A causa de los pre-

cios. Sin embargo, preciso es que las gentes vivan con mucho miedo...

Hablaba sin ironía, sin artificio, y todo el mundo aprobaba sus razones. El bohemio dijo: —No hablo por mí, pues nada hay por robar en mi despensa, bien lo saben lo curiales y no lo ignoran los ladrones. Pero, á ser yo un hombre como tú eres, un hombre con algo que perder, no me fiaría de los chuchos del mercado. —Pues que tacha encuentras á los canes? —¿Ninguno de vosotros lee periódicos? Un jefe de pandilla tomóse aayer el trabajo de contarnos que basta ofrecer á los perros una rebuñada de pan de especias untada con manteca para que vayan fácilmente á lamer la palanqueta y la navaja en las manos. —He leído eso—dijo el patrón. —Yo también—añadió el mosquetero. El rentista hacía chascar los naipes entre sus dedos gruesos. Parecía hallarse pensativo. De que fiarse, si aun á los perros había alcanzado la corrupción general? Finalmente preguntaba: —Entonces, tú, que eres astuto, dí, ¿qué harías? —Es muy sencillo. Un animal existe, al cual han creado una mala reputación los imbéciles, siendo así que es menos bestia que ellos, un animal... El orador me miraba. —¿Un animal—continuó—que ocupa un sitio de honor en la historia. Salvó á una ciudadela á la cual daban asalto; despertó á los centinelas, dándoles con esto ocasión de echar al enemigo abajo de las murallas. Los jugadores, atentos, ya no pensaban en la malilla. Lleno de impaciencia, el rentista preguntó: —Y á ese animal ¿como le llamas? —Ganso, ricachón mío. Al acudalado subióle la sangre á la cabeza. Cerrando los puños, dijo: —Tú. Pero interrumpióle el mosquetero: —Es la verdad pura. Así lo cuenta la historia romana. El bohemio triunfaba. —¿Lo ves, rico mío? Además, el ganso tiene otra ventaja. Cuando le ofrecen algo de comer, no hace como esos miserables perros, no se calla, sino que arma un más estrépito que de costumbre... ¡Contentaríais! ¡Quia! Preguntásele al patrón, que se ha criado en una granja. —Lo del ruido que hacen los gansos antes de comer, es exacto—confirmaba el expendedor de bebidas. —Ya lo has oído. Mira no pienses más en el perro, y hagamos un negocio. Vas á alquilarme una tienda y á comanditarme. Ya encontré la muestra: «A los gansos del Capitolio. Nos pondremos á vender gansos vivos á los acudalados del barrio que tienen miedo de que se les pinche en su aposento. Todo el mundo lo comprará. Antes de un mes, tendremos que poner sucursales en otras circunscripciones. Amen de que, una vez presos los asesinos y pasados ya el jaleo, siempre podrán nuestros clientes poner sus gansos al asador... Mientras que los perros... —En China los comen—dijo el mosquetero, que, decididamente, era hombre leído. HUGO L. REUX.

## CRÓNICAS MENDUDAS

### Coplas del día

Es tan fuerte mi querer que no olvidarte te juro hasta lograr conocer si es bueno ó si es malo un duro.

Toda la gente en la calle me señala con el dedo porque saqué un duro en plata y resultó... que era bueno.

Tres cosas hay muy difíciles de conocer en el mundo: los amigos, las mujeres y la bondad de los duros.

En un cajón tres duros dejé yo un día con algunos reales en calderilla.

Pero unos cacos vinieron, y los duros sólo dejaron.

Un tiempo, los sablazos eran de á duro. Hoy, de cuatro pesetas es más seguro.

Llégate á mi casa y díles no me esperen á comer porque he de cobrar un duro y tendré mucho que hacer.

Yo tuve un amigo falso y un duro falso también. Me desprendí del amigo; del duro ¡no pudo ser!

Mi tío colecciona las cosas raras pagando sus manías bastante caras. Y en la vitrina conserva un duro bueno que encontró un día

A un pobre vergonzante dí un duro en plata y él, rehuyendo, me dijo: —Vendré mañana.

«Todo pasa en este mundo» dicen que es un axioma. Dadle un duro á quien lo diga y avisadme si lo toma. E. O.

## Lechura y Comentario

Artista misteriosa.—Egoísmo inglés.

Recortamos del *Heraldo de Madrid*: «Según se asegura en los círculos teatrales, muy en breve debutará en el teatro del Príncipe Alfonso una artista, de peregrina belleza que, al igual de la célebre Condesa X, saldrá á escena cubriendo su precioso rostro con un antifaz. ¿Quién es ella? se pregunta intrigado todo el mundo, y nadie da una respuesta satisfactoria. Sabemos que la noticia ha producido gran revuelo entre nuestra aristocracia, pues hay quien asegura que la dama misteriosa lleva sangre azul en sus venas.

La artista se presentará con riquísimo traje africano y bailará danzas sagradas de la India.

Procuraremos aclarar este misterio, que ha conseguido interesar la opinión mucho más que la recogida de duros sevillanos.»

Bajo el epígrafe «El egoísmo inglés», dice «Berlinez Abendzeitung», que todos los que estudian idioma les resulta chocante que los ingleses escriban con mayúscula el pronombre personal «yo».

En los demás idiomas no se observa semejante costumbre.

Los franceses, por ejemplo, escriben su yo (je) con la j minúscula, y los alemanes, que á cada paso emplean las mayúsculas al comienzo de los nombres, se llaman también con minúscula y su yo lo escriben «ich».

Los españoles y sus descendientes somos todavía más corteses, pues además de evitarnos en lo posible el consignar el pronombre personal al escribir en primeras personas, si llegamos á escribirlo lo hacemos con minúscula, y en cambio tenemos mucho cuidado de poner «Usted» ó «Ud.» con mayúscula.

Los ingleses son al revés de todo el mundo. Su yo es muy grande y el «Usted» (you) muy chico.

ARGOS.

## Los duros sevillanos

De un artículo de don José Rocamora en el *Heraldo de Madrid*: «Contra esta embrola de la moneda ilegítima, quién no conoce el desfogue de la musa pibeaya que se llama El Villano del Danubio, famoso en nuestra literatura por su antiguo abolegno y por la mano magistral y la inspiración de Clerencia que le dieron á la estampa? Pues yo voy á hacer en este momento de Villano de Danubio diciendo algunas verdades, no á Rey ni Emperador, sino á los lectores que tengan paciencia para leerme. Y las verdades son éstas:

1.º Que de la perturbación monetaria producida por la circulación de monedas ilegítimas de cinco pesetas son responsables personalmente como agentes de la Administración pública, los ministros de Hacienda que han pasado por el poder desde 1893 hasta 1908.

2.º Que esos ministros de Hacienda que no han sabido prevenir las causas de elevación de los cambios, aunque haya habido excepciones honrosísimas que señalaríamos si fuese menester con su gestión al frente de su departamento han comprometido el haber de la nación, por su negligencia culpable, en una suma indefinida, con trascendencia tal en la suerte económica de nuestro país, que es difícil valorarla.

3.º Que cualquiera que fuese la cuantía de la moneda falsa, circulante, sin la indisculpable abstención de los ministros de Hacienda no hubiese logrado arraigar en la circulación y no habría necesidad ahora de cambiarla por moneda legítima, con detrimento del interés de los contribuyentes.

4.º Que en otro país cualquiera esta negligencia de las autoridades hubiera sido causa de que se residenciara la conducta de los consejeros de la Corona para depurar el grado de culpabilidad que se les hubiese de atribuir.

5.º Que muchos de los ministros caustantes del daño, por no haber sabido desempeñar cumplidamente la misión que se les confiara, pesan sobre el presupuesto nacional, recargado en sus gastos por la desidia á ellos imputable como preceptores de los derechos de cesantía. ¿Que el ministro actual ha procedido con ligereza? ¿Quién se atreverá á negarlo? ¿Que ha producido congojas, de que él solo debía responder, antes de que las Cortes prohirjan su engendro? Nadie lo duda. Pero entendámonos; la historia de nuestra perturbación monetaria no ha comenzado el año 1908, ha comenzado mucho antes, y una de las etapas es la que señala el período comprendido entre 1893 y 1908.

El presente es hijo del pasado. Y si el presente merece nuestra censura y nuestra rendir tributo á la justicia distributiva, la obra de sus progenitores, que no tienen derecho ni siquiera para el ejercicio de la crítica.

## PALMA

Vemos que una comisión de vecinos de Llorit pasó ayer á visitar al señor Gobernador, quejándose de ciertos actos verificados por el Alcalde de Sineu, publicando los nombres de las personas que firmaban cierta instancia dirigida á la autoridad gubernativa para que el baile que se celebró en dicho lugar se efectúen en un determinado sitio.

El señor Irazazábal ha citado al espresado Alcalde y Secretario de

Sineu para que el lunes pasen á esta para celebrar con ellos una conferencia y tomar las determinaciones oportunas.

Se ha concedido á la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona un plazo de cuatro meses para entregar la grúa de 15 toneladas y de diez meses para la de 23 toneladas, destinadas al puerto de Mahón.

Al mismo tiempo y en concepto de fianza se le hace un descuento del tres por ciento del importe total de dichas gruas por incumplimiento del contrato.

El señor Presidente accidental de esta Audiencia, cita á Miguel Coll Reus, procesado en causa sobre hurto, para que en el plazo de 15 días se presente en dicha Audiencia á fin de manifestar si ratifica el escrito de conformidad con la petición Fiscal presentado por su defensa, de lo contrario será declarado rebelde.

Las limosnas depositadas desde el día 13 al 31 de Julio último en el cepillo de la sagrada efigie de la Sangre que se venera en la Iglesia del Hospital, ascienden á 314'27 pesetas.

En esta comandancia de Marina se han recibido aprobados los expedientes de exención de los inscriptos Gabriel García y Simón Alarcón.

El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa de 75 pesetas al dueño de un café de la calle del Carmen por sospechas de que en su establecimiento se jugó á los prohibidos.

Ayer á la una de la tarde fué curado en la casa de socorro un individuo que había sido acometido de un fuerte accidente.

Después de asistido fué conducido en un carruaje á su domicilio del Coll d'en Rebassa.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular recordando á los Ayuntamientos la obligación de remitir á la Sección de Cuentas del Gobierno Civil el día 15 del próximo Septiembre los presupuestos ordinarios para el año 1909 á fin de que puedan ser autorizados con la debida antelación y entrar en ejercicio el 1.º del citado año.

Al propio tiempo dicta algunas reglas para la formación de dichos presupuestos.

En la Secretaría del Ayuntamiento se halla expuesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Bartolomé Barceló Mir, pidiendo permiso para instalar un motor de gas de un caballo de fuerza con destino á la elevación de agua, en una casa de la calle de San Miguel número 157.

El Inspector de primera enseñanza de esta provincia ha publicado una circular recordando á los Maestros y Maestras (propietarios é interinos) de las escuelas públicas ó asimiladas á tales la obligación de remitir por duplicado y según el último modelo oficial los estados á que se refiere dicha disposición, advirtiéndoles que el plazo que se concede para la remisión de los mismos expirará el 10 de Septiembre próximo.

El Dr. Luis Bencivenni nos suplica hagamos público que á causa del nuevo itinerario de vapores-correos, no pudo llegar ayer á Palma, pues como tenía anunciado, el cual lo verificará hoy por vía de Valencia.

## Notas taurinas

Ayer llegaron de Barcelona en el vapor *Miramar* de los empresarios de la plaza toros de esta ciudad, los cuales han cerrado en aquella ciudad la contrata con los novilleros *Coriano* y *Cortijano* para dar una corrida el próximo domingo, en obsequio á los excursionistas argelinos.

También compraron cuatro novillos de la ganadería de los Hermanos Clairach del Colmenar, los cuales fueron conducidos ayer en el mismo vapor.

El Cortijano estrenará el capote paseo y el traje de lidia, los cuales estarán expuestos en los escaparates de *Ca na Maria d'es Cego*.

La entrada general de sombra será de 1'80 pesetas y la de sol de 1'10 pesetas.

## Una subasta

Ayer á las doce se celebró en el despacho del señor Gobernador civil la subasta para construir una falua á vapor con destino á la Estación Sanitaria de Mahón.

Dió fé del acto el notario señor Pons.

Se presentó un solo pliego que resultó ser de don Antonio Parpal Esteva quien se comprometió á construir dicha falua por la cantidad de 11.990 pesetas.

El tipo señalado era de 12.750 pesetas. Como dicha subasta se celebraba también en Mahón hasta que se conozcan las posturas hechas en aquella isla no podrá hacerse la adjudicación definitiva.

## Audiencia

Sobrescimito

Ha sido sobreseída la causa instruida por el Juzgado de Manacor sobre muerte de la vecina de Porreras Margarita Vanrell por haber quedado demostrado que dicha mujer falleció á consecuencia de un desgraciado accidente.

Señalamiento

Para mañana á las diez y media está señalada para ante esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Lonja contra Pedro Guillen acusado del delito de resistencia á un agente de la autoridad.

Representará al ministerio público el Teniente Fiscal don Manuel Suárez.

Dicho procesado estará defendido por el abogado don José Socías y representado por el procurador señor Pons.

Petición negada

Por el Tribunal de Derecho ha sido denegada la gracia solicitada por Gaspar Reines y Miguel Cantalops procesados, con motivo de los sucesos de que fué víctima la vecina de La Puebla conocida por *Sa Pollera*, de que se les aplicara la condena condicional.

## La moneda ilegítima

El señor Delegado de Hacienda en un atento besalamano nos participa que la Compañía Arrendataria de Tabacos ha habilitado para realizar el canje de las monedas de cinco pesetas ilegítimas, á la Representación en esta Capital según la circular de 4 del actual y de acuerdo con la Suursal del Banco de España.

Igualmente nos suplica el Representante de la Compañía de Tabacos hagamos constar que han incurrido en error algunos periódicos al indicar que las *Administraciones Subalternas* de la Compañía quedaban encargadas del referido canje, cuando solamente son las *Representaciones* de dicha compañía que se habiliten al efecto.

El mismo señor Delegado de Hacienda nos participa que el repetido canje y recogida de los duros ilegítimos tendrá lugar en la Sucursal del Banco de España de 9 de la mañana á una de la tarde desde el día 10 al 24 del actual, habilitándose las mismas horas los días festivos, sin perjuicio de habilitarse horas extraordinarias si fuese necesario.

En el vapor «Bellver» marcharon ayer tarde para Barcelona don José Vila doña María Medina don José Gonzalez, don Andrés Ferrer, don Juan Vives, don José Vendrell, don Bartolomé Arbona, don José María Abadal, don Luis Planas y don Pedro Martorell.

A bordo del vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona, don José Nadal y señora, don Gabriel Borrás, don Onorato Puerto, don Gabriel Carbonell don José Ribas, doña María Montis, don Juan Socías, don Angel Marimón, don Jose Santandreu, don Bartolomé Bestard y don Antonio Coll.

En el mismo vapor llegaron el escribano don Juan Bestard y su distinguida señora.

Ha sido nombrado Juez Municipal de la ciudad de Felang, don Miguel Vaquer y Veny.

En la Comandancia de Marina se han recibido los títulos de capitán de marina á favor de don Miguel Servera Porcel y don Juañ Nadal Vich.

En el mismo vapor llegaron el escribano don Juan Bestard y su distinguida señora.

Ha sido nombrado Juez Municipal de la ciudad de Felang, don Miguel Vaquer y Veny.

En la Comandancia de Marina se han recibido los títulos de capitán de marina á favor de don Miguel Servera Porcel y don Juañ Nadal Vich.

En el mismo vapor llegaron el escribano don Juan Bestard y su distinguida señora.

Ha sido nombrado Juez Municipal de la ciudad de Felang, don Miguel Vaquer y Veny.

En la Comandancia de Marina se han recibido los títulos de capitán de marina á favor de don Miguel Servera Porcel y don Juañ Nadal Vich.

En el mismo vapor llegaron el escribano don Juan Bestard y su distinguida señora.

Ha sido nombrado Juez Municipal de la ciudad de Felang, don Miguel Vaquer y Veny.

En la Comandancia de Marina se han recibido los títulos de capitán de marina á favor de don Miguel Servera Porcel y don Juañ Nadal Vich.

En el mismo vapor llegaron el escribano don Juan Bestard y su distinguida señora.

Ha sido nombrado Juez Municipal de la ciudad de Felang, don Miguel Vaquer y Veny.

sus solicitudes antes del día 15 del actual en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia, acompañando los comprobantes de las condiciones y méritos.

## Exámenes de aspirantes

á procuradores

Se han anunciado por el Presidente de esta Audiencia los exámenes de aspirantes á procuradores, los cuales deberán celebrarse durante la segunda quincena del próximo mes de Octubre.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de la Audiencia dentro la primera quincena de Septiembre, expresando en ellas si desean obtener el título que les habilite para ejercer el oficio en poblaciones en donde haya Audiencia ó en las que no la haya.

## Notas municipales

Ayer á las doce se reunió la Comisión de Gobierno y Policía, aproando algunos expedientes de trámite y varias cuentas de su competencia.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don Enrique Sureda; del de Ensanche, don Fernando Pou; del de Fomento y Beneficencia, don Gabriel Fuster; del de Alumbrado, don Bartolomé Barceló y del de Gobierno y Policía, don Jaime Roselló.

Para mañana lunes esta convocada la Comisión de Ensanche y Murallas para resolver varios expedientes de trámite.

## El Orfeo Mallorquí á Esporlas

Esta mañana á las siete los orfeonistas y socios protectores de la masa coral *Orfeo Mallorquí* saldrán como dijimos ayer al pueblo de Esporlas donde piensan visitar el hermoso predio *La Granja*.

Por la noche en el *Teatro Novedades* de la citada villa los coristas bajo la dirección del maestro don Andrés Gelabert darán dos conciertos conforme á los siguientes programas.

Primer concierto  
Primera part.—1.º Himne al Estandart, Gelabert (Per las tres seccions). —2.º Plegaria á Deu, Cafelles (Per las tres seccions). —3.º Mal Cassador, Morera (homos). —4.º Bon Cassador, Morera (homos). —5.º Romansa p'el señor Fortuny. —6.º Vou-veri-vou, Binimelis (Per las tres seccions). —7.º Cansó de Noys, Grieg (homos). —8.º Reculliment, Cafelles (Per las tres seccions). —9.º L'hereu Riera, Morera (homos). —10.º Lo Rosinyol, Mas y Serracant (Senyoretas y homos). —11.º Duo per 'ls senyors Fortuny y Florest. —12.º La lluna la pruna, Binimelis (Per las tres seccions). A las sis y mitja en punt.

Segundo concierto  
Primera part.—1.º Himne al Estandart. —2.º Reculliment. —3.º Montanyes de Canigó, Morera (homos). —4.º Cansó de Noys. —5.º Romansa p'el señor Fortuny, doña Rosa Vila doña María Medina don José Gonzalez, don Andrés Ferrer, don Juan Vives, don José Vendrell, don Bartolomé Arbona, don José María Abadal, don Luis Planas y don Pedro Martorell. —6.º L'hereu Riera. —7.º La gata y en balitra, Pujol (Per las tres seccions). —8.º Reculliment, Imbert (Senyoretas). —9.º La filla del Marchant, Vives (Senyoretas y homos). —10.º Bone meula, Grieg (homos). —11.º D'ri per 'ls senyors Fortuny y Florest. —12.º La lluna la pruna, Binimelis (Per las tres seccions). A las vuit en punt.

Inauguración del Campo de tiro  
La Copa del Rey

La tirada de ayer, en que se disputaba la Copa de S. M. el Rey, ofreció una interesante lucha y constituyó una brillante fiesta con que se inauguró el excelente Campo de Tiro de la Real Sociedad *La Veda*.

La tirada empezó poco después de las tres y media y desde esta hora empezó á animarse la anchurosa tribuna, hasta quedar casi llena por distinguidas y elegantes señoras y señorías.

La ante tribuna inferior estaba ocupada también por numerosísimos socios é invitados.

La compañía de tranvías, para facilitar la asistencia, puso en servicio doce coches que recorrian el trayecto Palma-Porto-Pi en grupos de tres.

Fuera del local esperaban también varios coches y automóviles.

La primera *pointe* de la tarde era la en que se disputó la copa de Su Majestad, una artística y valiosa copa de plata.

Era á ocho palomos, exclusión á los dos ceros y derecho á igualar. Se inscriben y tiran los señores siguientes:

Sr. Marqués de la Torre, don Joaquín Gual, don Francisco Truyols, don Fausto Torrella, don José Sampol, don Juan Moro, don Gabriel Aguirre, don Francisco Pellicer, don Mariano Torrella, don Antonio Garau, don F. Jándenes, don José Gralla, don Juan Servera, don Mariano

# TELEGRAMAS

## LA EJECUCION DE JUAN RULL

En Capilla

Barcelona 8 a las 13'15.—El reo Juan Rull condenado a la última pena ha pasado toda la noche desvelado paseando dentro la capilla. Estaba nervioso. Erase imposible permanecer quieto.

Estaba acompañado por Congregantes de la Virgen de los Desamparados y de Nuestra Señora del Pino. Juan Rull se despidió de su hermano

Barcelona 8 a las 13'15.—Asegúrase que ayer se permitió a Juan Rull se despidiese de su hermano Her menegildo.

Es imposible describir la escena emocionante que se desarrolló entre los dos hermanos.

No podían separarlos tan estrechamente se unieron en el adiós de despedida.

Juan Rull recibe los sacramentos.—Celebración de la Misa.

Barcelona 8 a las 13'15.—A las cuatro de la madrugada Juan Rull se ha confesado y ha recibido la comunión

Después oyó misa con un gran recogimiento y edificación causando profunda pena a cuantos presenciaron estos actos religiosos.

Rull aparece resignado.

Se iza la bandera negra en la Cárcel

Barcelona 8 a las 13'15.—A las seis y cuarto de la mañana el público que rodeaba la cárcel vio izar la bandera negra en el edificio de la cárcel, como se verifica en tales casos.

El público al apercebirse de la bandera creyó que ya se había ejecutado al reo.

Poco después fué dicha bandera arriada.

No se sabe a qué obedeció esa maniobra.

El testamento

Barcelona 8 a las 13'15.—Después de haber recibido Juan Rull los sacramentos y oído misa, otorgó testamento, que autorizó el notario don Mariano Ródenas.

Estendido el testamento lo firmó Juan Rull con pulso firme y bastante serenidad.

Juan Rull pretesta ser inocente

Barcelona 8 a las 13'15.—El reo Juan Rull después que hubo otorgado su última voluntad ante el notario don Mariano Ródenas, hablando con los Congregantes y demás personas que le rodeaban, dijo: «estoy tranquilo con la tranquilidad del inocente».

El reo se despidió de su abogado

Barcelona 8 a las 13'15.—Juan Rull ha recibido esta mañana en la capilla la visita de su abogado don Dalmacio Iglesias para despedirse.

En aquel momento se produjo una escena conmovedora, tratando el señor Iglesias de tranquilizar al reo que se mostraba muy conmovido.

Imposición del escapulario al reo

Barcelona 8 a las 13'15.—Entre las tristes y conmovedoras escenas que se han desarrollado durante la estancia del reo en la capilla, no lo fué menos el acto de imponerse a Juan Rull por los Hermanos de la Paz y Caridad el santo escapulario de la Cofradía.

Los Hermanos prodigaron palabras de consuelo al infeliz Juan Rull, mostrándose éste muy conmovido ante aquella tierna ceremonia.

Juan Rull resignado con su suerte

Barcelona 8 a las 13'15.—Mientras los Hermanos de la Paz y Caridad le imponían el escapulario de la Cofradía, Juan Rull en medio del natural abatimiento se mostraba conmovido, haciendo continuamente frecuentes protestas de inocencia ante los que le rodeaban.

Autógrafos de Juan Rull

Barcelona 8 a las 13'15.—Acercándose la hora de la ejecución, Juan Rull ha firmado varios autógrafos con pulso sereno.

Uno de ellos decía: «Pido perdón a Dios y a todos los santos por mis pecados».

Últimos preparativos para la ejecución

Barcelona 8 a las 13'15.—En la cárcel se están haciendo los últimos preparativos para la ejecución.

El verdugo se ocupa en dichos trabajos, quedando colocado ya el banquillo destinado al infeliz Juan Rull.

La ejecución

Barcelona 8 a las 15'40.—A la una en punto de esta tarde sube Juan Rull al patíbulo, demostrando pasmosa serenidad.

Antes de sentarse en el banquillo dijo a cuantos le rodeaban que perdonaba a todos, deseando que todos le perdonasen a él.

Acto seguido ocupó el banquillo.

El verdugo cumplió su misión ante la impresión y el escalofrío de los que lo presenciaban.

Juan Rull, muere en el seno de la Religión Católica.

Los que presenciaron la ejecución.—La bandera negra.—Numerosos grupos

Barcelona 8 a las 15'40.—Han presenciado la ejecución además de la fuerza pública al efecto destinada los funcionarios judiciales y las demás personas que previene la ley en tales casos.

En el momento de la ejecución fué izada la bandera negra en el edificio de la cárcel.

Numerosos grupos se hallaban apostados ante la cárcel.

El público intenta penetrar en la cárcel

Barcelona 8 a las 15'40.—Tan pronto como la bandera negra ondeaba en lo alto de la cárcel los numerosos grupos que rodeaban el edificio intentaron penetrar en la cárcel a viva fuerza, lo cual pudo evitar la benemérita y empleados de la Cárcel no sin grandes esfuerzos promoviendo indescriptible confusión.

Hubo momentos en que la fuerza pública se vio expuesta a ser arrollada por el empuje de la muchedumbre que a toda costa quería penetrar en la cárcel.

La fuerza pública consigue detener al público

Barcelona 8 a las 15'40.—La benemérita y empleados de la cárcel auxiliados por la policía consiguieron que los grupos, numerosos, no invadiesen la cárcel como intentaban.

El entierro del cadáver de Juan Rull

Barcelona 8 a las 15'40.—Se trataba de verificar el entierro del cadáver de Juan Rull en la tarde de hoy pero con objeto de evitar manifestaciones que pudieran alterar el orden, se ha resuelto que el entierro se verifique durante la madrugada siguiente.

Corresponsal.

Noticias de Madrid.—Una equivocación.

Madrid 8 a las 11.—En un telegrama recibido de Barcelona se decía que a las cinco de la mañana había sido ejecutado Juan Rull en el patio de la cárcel.

La equivocación fué motivada por haberse izado a aquella hora en la cárcel la bandera negra siendo inmediatamente arriada.

Dice también dicho telegrama que se tomaron muchas precauciones por los alrededores de la cárcel y en otros puntos.

ASAMBLEA INTEGRISTA

Se reunirá en Zaragoza.—La presidencia.

Madrid 8 a las 14.—La Asamblea integrista que se ha organizado, se celebrará en Zaragoza en los días 18, 19 y 20 de los corrientes.

Presidirá dicha Asamblea el señor Olazábal.

Unión de carlistas contra liberales

Madrid 8 a las 14.—En la Asamblea integrista de Zaragoza se tratará de las próximas elecciones municipales.

Se dice que se propondrá la unión de todos los carlistas contra los liberales de todos matices.

Orientación del partido carlista.—Convocatoria.

Madrid 8 a las 14.—En la Asamblea integrista además del asunto de las elecciones municipales se acordará la orientación que conviene siga el partido carlista.

El periódico El Siglo Futuro publicará la convocatoria oportuna en el número de esta noche.

COTIZACIONES

Madrid 8 a las 16'00

Interior contado . . . . . 83'30

Interior fin de mes . . . . . 00'00

Amortizable, 5 p. . . . . 00'00

Amortizable nuevo. . . . . 00'00

Banco de España . . . . . 000'00

Compañía Tabacalera . . . . . 399'00

Francos . . . . . 12'20

Libras . . . . . 28'22

Exterior (sin cupón) . . . . . 00'00

NOTICIAS SUELTAS

Consejo de Guerra en Lisboa

Madrid 8 a las 14.—Dicen de Lisboa que se ha celebrado el Consejo de Guerra para ver y fallar la causa

instruida a los sargentos complicados en el movimiento revolucionario de Enero último.

De los procesados, cinco han sido condenados a tres años de prisión y tres a deportación.

Los demás han sido absueltos.

Fallecimiento de Rudini expresidente del Gobierno italiano

Madrid 8 a las 14.—Comunican de Roma que después de larga y penosa dolencia ha fallecido el expresidente del Consejo de ministros don Antonio Rudini.

Los periódicos le dedican largos artículos necrológicos.

Festival infantil.—Concurrencia de moros

Madrid 8 a las 14.—Noticias de Ceuta dan cuenta del festival infantil organizado con motivo de la fiesta de la Virgen de África.

El acto ha estado concurridísimo, habiendo venido muchos moros para presentar las fiestas.

Fiestas en África

Madrid 8 a las 14.—Dicen de Ceuta que se han celebrado las fiestas de la Virgen de África, que han resultado solemnísimas.

Las músicas recorrieron la población animando al vecindario que invadía las calles.

La función religiosa se ha visto muy concurrida.

El «Carlos V».—Conferencia internacional parlamentaria

Madrid 8 a las 14.—Durante la estancia de la familia Real en el Norte de España permanecerá en las aguas cantábricas el crucero «Carlos V».

El 17 del próximo Septiembre se inaugurará en Berlín la conferencia internacional parlamentaria.

Un incendio en un teatro

Madrid 8 a las 14.—Según comunican de Ceuta se ha declarado un violento incendio en el teatro quedando destruido completamente el vestuario de los artistas.

Después de grandes esfuerzos se consiguió localizar el fuego.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Seguro obligatorio.—El dirigible Zeppelin

Madrid 8 a las 14'10.—El ministro de Fomento húngaro ha presentado a los Cortes un proyecto estableciendo el seguro obligatorio para los viajeros del ferrocarril.

La prensa alemana celebra el éxito de la suscripción abierta para sufragar los gastos de un nuevo dirigible al condé de Zeppelin.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

El atentado de Hostafranchs

Barcelona 8 a las 12.—Esta noche en la Casa del Pueblo los partidarios de Lerroux celebrarán una reunión para tratar de la celebración de mítins en favor de los procesados por el atentado de Hostafranchs contra el señor Salmerón del que resultó herido el señor Cambó.

El señor Cambó actuará de acusador privado en la causa.

Fiesta carlistas

Barcelona 8 a las 12.—Los carlistas están entusiasmados con motivo del «aplech» que han de celebrar mañana en San Pedro de Torrelleb.

En dicho acto hablarán los diputados a Cortes carlistas, señores Junyent, Bordes, Alier y Llosas.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Principal

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con nuevas atracciones. Días laborables de 7 a 11 y días festivos de 4 a 11.

Entrada general: 10 cént.

Lírico

Todos los días secciones de Cinematógrafo alternando con nuevas atracciones. Días laborables de 7 a 11, festivos y domingos de 4 a 11. Hoy la troupe The Sarah-halar, el prestimano Grand Florences y la Bella Selika.

Entrada general: 20 cént.

La Protectora

Todos los días laborables de 7 y media a 11 y domingos y días festivos de 4 y media a 11 funciones de zarzuela y cinematógrafo. Hoy Los Niños Zangolotinos, Música Clásica, Los Baturros y La nieta de su abuelo.

Entrada general: 20 cént.

Pabellón de Variedades

Ensanche de la Puerta de San Antonio. Todos los días secciones de Cinematógrafo con nuevos estrenos alternando con la pareja de baile Hermanos Gómez.

Entrada general 10 cént.

Tipo-lit. de Amengual y Mntaner

## DON BARTOLOMÉ PASCUAL Y SBERT

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijo, hija, hijo político, hija política y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia de San Jerónimo mañana lunes desde las siete hasta las once de la misma.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias a los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

## LA TISIS ES CURABLE

Ninguna duda que la tisis, esta tremenda enfermedad, se cura. Por qué entonces las curaciones son tan raras? Porque los medicamentos empleados hasta ahora para combatirla se muestran del todo ineficaces. Inútil insistir sobre un argumento tan claro. Los muertos no se cuentan y no se enumeran las familias que lloran sus queridos. La creosota, el guayacol, el yodoformo hacen perder a los enfermos un tiempo precioso, quitándole así toda esperanza de recobrar a salud perdida.

Dejemos, por lo tanto de una vez estos medicamentos inconcluyentes y sólo pongamos bajo tratamientos que alivian pronto todos los disturbios (tos, cansancio, fatiga, inapetencia, aliento, sudores, fiebres, etc.) procurados del terrible azote y son verdaderamente el paciente la prueba de que con los mismos llegará al cumplimiento de sus deseos, es decir, recuperará la vida.

EL DR. LUIS BENVENI, médico-cirujano, especialista de las enfermedades del pecho y corazón, cura la tuberculosis pulmonar con un procedimiento nuevo, científico y racional, con el cual alcanza resultados admirables, también en los casos más graves.

CONSULTAS: de 9 a 12 y de 3 a 7, en Palma, los días 9, 10, 11, 12, 13 y 14 de Agosto, HOTEL CONTINENTAL, calle de San Miguel, 38.

Truyols, don Manuel Salas, don Gnilermo y don José España, don Sebastián Sard, don José Mesa, don Pedro Molero, don Mariano Servera, don Vicente Formiguera y don Eduard don Ramón.

Ganó la Copa de S. M. el socio don Francisco de Jándenes, luchando al final con don Gabriel Villalonga Aguirre, quien llegó a matar sin ningún cerro su dudécimo palomo. Jándenes llegó al décimo cuarto, siendo saludado como vencedor con grandes aplausos.

Se soltaron 123 palomos, de los que escaparon 83.

A las cinco y media se hace el descanso.

Premio de la Casa Schilling

El fabricante de las escopetas marca Jabali don Eduardo Schilling, ofreció para premio de una tirada dos costosos frascos Thermos, que se disputaron ayer en la segunda poule. Esta era a cinco palomos, exclusión a dos cerros y derecho a igualar. Toman parte los mismos tiradores.

A las seis y media termina esta tirada, en la que se hicieron muy buenos blancos. Quedan luchando al final don Mariano Truyols y don Vicente Formiguera. El primero mata 10 palomos sin ningún cerro y al segundo le falla el décimo, ganando aquél. (Aplausos).

Se soltaron en esta poule 110 palomos, de los que escaparon 31.

En las dos poules se soltaron un total de 233 palomos, de los que escaparon 114.

Terminadas las tiradas empezó a tocar la Banda Municipal, quedando la parte central de la tribuna convertida un animado salón. El conjunto de la iluminación era espléndido.

Esta tarde a la misma hora se celebrará otra tirada en la que se disputará el Campeonato de Baleares y otra poule para otorgar el premio de la fabrica de armas de J. F. y S., representada por don Emilio Luque.

## Del Ejército

Vacantes.—Vacante en el tercer regimiento montado de Artillería una plaza de maestro sillerero guarnicionero, dotada con el sueldo anual de 1.000 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, se anuncia a fin de que los aspirantes que reúnan las condiciones que para ocuparla se exigen, puedan dirigir las solicitudes, escritas de su puño y letra, al señor coronel de dicho regimiento, en el término de un mes, a las que acompañarán certificados que acrediten su personalidad, aptitud y conducta, expedidos por autoridades competentes.

Vacante el regimiento montado de Artillería una plaza de ajustador armero contratado por cuatro años, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, se anuncia a fin de que los aspirantes que reúnan las condiciones que para ocuparla se exigen puedan dirigir las solicitudes, escritas de su puño y letra, al señor coronel de dicho regimiento, en el término de un mes a las que acompañarán certificados expedidos por un parque de primer orden, según previene el art. 4.º del Reglamento de 1.º de Abril de 1882 y el art. 13 del Reglamento de maestros armeros de 23 de Julio de 1892.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Barcelona llegó a las 5 de la mañana el vapor correo Miramar, conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

A las cinco de la tarde salió para Argel el vapor Miramar embarcando la correspondencia y pasaje.

Para Barcelona salió a las seis y media el vapor correo Belver con la correspondencia carga y pasaje.

Despachados: Para Valencia el pailebot San Miguel con efectos. —La polaca goleta San Antonio para Cartagena con lastre.

## CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Francisco dedicadas a la Purísima Concepción: Exposición a las seis, a las diez y media Misa mayor, por la tarde a las siete Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. P. Miguel Alcover, S. J.

En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; por la noche se predicará el ejercicio mensual con exposición y sermón.

En San Miguel, fiesta en honor de San Luis Gonzaga: A las diez Tercia cantada y Misa cantada con sermón que predicará el R. señor don Juan Estrades.

En la Anunciación (Hospital), fiesta en honor del obispo y martir San Emigdio: A las diez Tercia solemne cantada por la R. Comunidad y Misa mayor con sermón, panegírico del Santo, por el Reverendo señor don José Auba; por la tarde actos de coro y a continuación el último día de Triduo.

En Santa Catalina de Sena, fiesta dedicada a la Beata Juana de Aza; madre de Santo Domingo de Guzmán: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Benito Riera, dominico; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación y reserva del Santísimo Sacramento, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Francisco dedicadas a la Purísima Concepción: Exposición a las seis, a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las siete Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Eulalia, a las seis, durante una misa empezará el Septenario de Nuestra Señora del Confalón, continuando los demás días a la misma hora.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel (Privilegiada.)

Santoral

Hoy.—San Román, soldado martir y santa Cláudia.

Mañana.—Santos Lorenzo diácono martir español y Deodate labrador.

Absolución general en la Merced.

## COMUNICADO

Señor Director de la LA ALMUDAINA. Muy distinguido señor nuestro: Confiando en su reconocida benevolencia, nos permitimos remitir a V. la adjunta exposición que con esta fecha se dirige al señor Alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Ciudad, protestando la Dependencia asociada de la solicitud de algunos comerciantes e industriales pidiendo prórroga del mercado que se celebra los sábados, por si tiene a bien publicarla en el periódico de su digna y mercedada dirección.

El Presidente, M. Binimelis

Excmo. Señor. Por el extracto publicado en los diarios de esta Capital de la sesión celebrada por el Excelentísimo Ayuntamiento de su digna presidencia el día 5 del corriente, se ha enterado esta Asociación de la instancia presentada por varios comerciantes e industriales solicitando que el mercado que se celebra los sábados se prorrogue hasta las doce de la mañana del domingo siguiente; viendo también que dicha instancia ha sido tomada en consideración.

Bien conoce y aprecia la clase de Dependientes de esta Capital, el interés y solicitud de las celosas Autoridades, que no han permitido en ninguna ocasión que se infringiese el descanso dominical en Palma y no dudamos que ese Ayuntamiento se ha de inspirar en el más

recto espíritu de justicia, al resolver acerca la instancia que le ha sido presentada.

Permitanos sin embargo, Excelentísimo señor, que en nombre de la Dependencia asociada de esta Capital exponamos algunas consideraciones acerca la pretensión de esos industriales de que se les conceda la prórroga del mercado y poder, en su virtud, abrir el domingo hasta las 12.

No sabemos, ni podemos suponer en qué fundarán la citada petición, cuando no existe precedente alguno sobre el particular, pues bien sabido es que ahora y antes de la ley del descanso y siempre, tanto los compradores como los vendedores de las afueras concurrentes al mercado de Palma, abandonan la capital la misma tarde del sábado, haciéndolo en su mayoría a las primeras horas de ella con los trenes, diligencias y demás vehículos que acostumbra salir para sus respectivos destinos a las dos. No vemos pues la necesidad de abrir en la mañana del domingo para satisfacer los compradores de fuera, puesto que estos no están en Palma dicho día, y haberse podido surtir el anterior.

Nos consta, además que el reducido número de principales del ramo de tejidos que en la actualidad trabajan para que se les deje abrir en domingo, son unos pocos y los mismos que en diferentes ocasiones han hecho lo indecible para aquel fin, invocando perjuicios y pérdidas en sus negocios y culpando de esto a la Ley del descanso. Nada más falso que esta afirmación; pues esta Ley ningún perjuicio les ha irrogado; si los compradores de los pueblos han dejado de surtir de Palma, es muy lógico y natural, como se emancipan los hijos de los padres, los pequeños lugares de los pueblos y estos de las ciudades.

En cuanto a los compradores de los caseríos de la Capital, ya sabemos que no se ha perdido ninguno, pues ide no hacer las compras en domingo como hacían antes tienen que surtirse indefectiblemente en los demás días de la semana.

Esta Asociación, por ser dependientes todos los que la constituyen, y conocedores de la forma como se desenvuelve el comercio de tejidos, puede afirmar muy categóricamente que la crisis comercial que aducen los tenderos no es debida a la Ley del descanso. Su egoísmo y obcecación así se lo hace creer; pero el público sensato y todo el que quiera ver imparcial y serenamente la cuestión, convendrá con nosotros en que con otras las causas que han determinado la menor ganancia de algunos comercios, pero no la menor venta de géneros, en los mismos, como afirman o sostienen sus dueños.

Que estudien y procuren los comerciantes la forma y manera de aumentar sus beneficios es muy justo y honrado; que hagan que se cierre en domingo en los pueblos, perfectamente, para todos los corda que no ha de faltarles el apoyo de los dependientes asociados, como lo hemos demostrado en más de una ocasión; pero que unos pocos dueños de establecimientos pretendan sin razón ni fundamento alguno burlar la Ley a costa de los Dependientes, cónsteles que estos se esforzarán en hacer cumplir nunca de sus derechos.

Por lo expuesto, Excmo. Sr. en nombre de la Dependencia asociada, rogamos haga constar ante ese Ayuntamiento nuestra más formal protesta contra la solicitud presentada para prórroga del mercado, rogando sea negado todo apoyo a la misma por no existir fundamento ni precedente alguno a su favor y ser solo un motivo ó pretexto para infringir y burlar la Ley del Descanso dominical.

Palma 8 Agosto 1908.—El Presidente Miguel Binimelis.

En todos cuantos casos esté indicado el uso de un preparado de peptonas, tómese la Carne Líquida del Dr. Valdes García, de Montevideo, pues ya está demostrado que es muy superior y muchísimo más eficaz que el mejor de aquellos preparados.

VICHY-SAINT-LO